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В монографии изложены физические основы теплопередачи и терморегулирования с помо-
щью двухфазных теплопередающих систем с  капиллярными насосами, получивших название 
тепловых труб. Достаточно подробно рассматриваются вопросы, связанные со спецификой те-
пловой энергии, с теорией конвективного теплопереноса и с капиллярными явлениями. Даны ме-
тодики расчета гидродинамического предела и рабочих характеристик тепловых труб, рекомен-
дации по выбору капиллярно-пористой структуры и теплоносителя. Рассмотрены современные 
эффективные системы терморегулирования на основе замкнутых испарительно–конденсацион-
ных устройств с  капиллярным и  гравитационным механизмом транспорта теплоносителя для 
различных сфер применения, вопросы технологии их изготовления и особенности эксплуатации. 
Даны практические рекомендации по выбору теплоносителя и конструкционных материалов.

Для специалистов и инженерно-технических работников различных отраслей, специализи-
рующихся в области использования систем терморегулирования и обеспечения тепловых ре-
жимов в техногенных средах, а также для преподавателей, аспирантов и студентов физических 
и энергетических специальностей вузов.

Табл. 41, Ил. 208, Библ. 299 назв.
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The monograph outlines the physical fundamentals of heat transfer and thermal regulation using two-

phase heat transfer systems with capillary pumps, called heat pipes. The issues related to the specifics of 
thermal energy, the theory of convective heat transfer and capillary phenomena are considered in sufficient 
detail. Methods for calculating the hydrodynamic limit and performance characteristics of heat pipes, 
recommendations on the choice of a capillary-porous structure and a working fluid are given. Modern 
effective thermal control systems based on closed evaporative–condensation devices with capillary and 
gravitational mechanism of the working fluid transport for various fields of application, issues of their 
manufacturing technology and operation features are considered. Practical recommendations on the 
choice of the working fluid and structural materials are given.

For specialists and engineering and technical workers of various industries specializing in the use 
of thermal control systems and ensuring thermal conditions in man-made environments, as well as for 
teachers, graduate students and students of physical and energy specialties of universities.

Tables 41. Figures 208, References. 299.
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